
Le jardin d’Utopies à l’Ancienne école de médecine navale

Blanc

30-34 Rue du Chemin Vert 75011 Paris
+33 (0)1 85 56 97 00   www.carrenoir.com

Ce fichier est un document 
d’exécution créé sur Illustrator 
version CS6.

0 1 2

ÉCHELLE 1/1 

TONS RECOMMANDÉS (1)

MUSÉE NATIONAL DE LA MARINE
MNM_19_13475_LOGO_HORIZONTAL_NEG
JFB

Date : 26/08/2019

Le jardin d’Utopies de nos jours

Il y a différentes parties dans le jardin. 
On appelle cela des parcelles. 
Le jardinier qui fait de la permaculture 
place certaines plantes dans les parcelles 
pour aider d’autres plantes. 
Par exemple :
     •	 les arbres fruitiers font de l’ombre

aux plantes en-dessous
•	 certaines plantes comme la phacélie

nourissent le sol
     •	 certaines plantes comme la consoude

attirent les abeilles
     •	 certaines plantes comme la tanaisie

repoussent les insectes 
qui abiment les plantes
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Le jardin change en fonction des saisons. 
Certaines plantes passent  
d’une parcelle à l’autre. 
Les jardiniers laissent la nature  
faire ce qu’elle veut, 
sans classer les plantes.


